

# La Voz del Pueblo

Órgano oficial del Partido Republicano Radical de la provincia de Tarragona

SUSCRIPCION

En Tarragona... 0'50 ptas. al mes

Resto de España... 1'50 " trimestre

Número suelto 10 céntimos.

PAGO ADELANTADO

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN: Rambla de San Juan, número 40.

## Candidatura de Coalición Republicana por la Circunscripción de Tarragona - Reus - Falset

**D. Alfonso Fabregat Badía**  
**D. Ramón Mayner Socías**

### IMPORTANTE

## La verdad en su lugar

Para conocimiento de todos los republicanos y de todos los hombres amantes de la libertad y en particular para los que de la circunscripción de Tarragona - Reus - Falset, forman parte y estén interesados, por vínculos de una íntima espiritualidad ideal, en el triunfo de la candidatura de coalición republicana, pactada por las entidades representativas de los partidos Radical y de Unión Republicana, a continuación insertamos la carta que nuestro aliado y amigo D. Ramón Mayner, nos remite para su publicación:

Reus 18 de Febrero de 1914.

Señor Director de LA VOZ DEL PUEBLO  
Tarragona.

Muy señor mío y amigo: Ruégole dé cabida en las columnas del periódico de su digna dirección a la presente carta, con el fin de que las cosas queden en el lugar que deben.

Hay algunos diarios que publican mi nombre unido al Directorio del Partido Reformista, sin que para ello haya yo autorizado a nadie para incluirme en el indicado Partido.

No pertenezco a tal colectividad política, ni he asistido a ninguno de sus actos oficiales, por lo tanto, cuanto sobre el particular se diga, es seguramente con el propósito de perjudicarme.

Soy republicano y por el partido de Unión he sido proclamado candidato para las próximas elecciones generales.

Sin otro particular queda de usted atento affcmo. s. s.

q. b. s. m.,  
RAMÓN MAYNER.

Después de lo que hace constar bien claramente el Sr. Mayner, en su anterior carta transcrita, nada más debería decir, pues ello es harto elocuente, pero como en estos momentos, las actitudes deben ser expuestas claramente, para que la insidia y el embuste, no hagan obra destructora entre la familia republicana, haremos algunas consideraciones sobre el particular, para que la verdad quede en el lugar que le corresponde.

El Sr. Mayner es esencialmente republicano, no de ahora, sino de toda su vida, pudo pertenecer al Partido Reformista (no a su Directiva ni Junta Central) cuando éste representaba una de las modalidades del republicanismo nacional, más cuando dicho partido evolucionó de un modo vergonzante hacia la monarquía, se separó y volvió a la Unión republicana, de cuyo partido procedía.

Los maquiavilistas que de continuo propalan noticias con fines aviesos y de una tendencia que enseguida se caracteriza, se han engañado si piensan con tales procedimientos con seguirán sus propósitos, que son sembrar recelos y disgustos entre los republicanos, esta vez se les ha visto el juego y quedarán ante la opinión general y la republicana en particular, como merecen, espantosamente en ridículo.

Basta ya de farsas y supercherías, la verdad, esa diosa que veneran los hombres dignos, merece ser tenida con alguna más consideración, que la que le guardan los que cubren su falsa personalidad, con los oropeles de una idealidad que no sienten.

El Partido Radical se ha unido en Cataluña con republicanos y no con quien no lo sea, pues es lógico y natural que siendo éstos los más, depongan sus actitudes y no se dejen vencer por los reaccionarios y los mercaderes de la política, amparados estos en el sagrado nombre de la voluntad del pueblo, suplantada por malas artes.

Nos unimos con los de la Unión y Nacionalistas porque forman parte de nuestra familia, porque son nuestros hermanos, porque ellos y nosotros luchamos por la causa santa de la libertad, porque ellos y nosotros queremos redimir a la Patria con la República, de un régimen que nos de-

prime, porque ellos y nosotros nos hemos percatado que con nuestras divisiones y mal entendidos personalismos, dábamos el triunfo a nuestros enemigos, de lo cual se reían y mofaban.

No habrá seguramente ni un solo republicano en el distrito de Tarragona - Reus - Falset, cualquiera que sea su matiz, que si ama las ideas, deje de apoyar y votar la candidatura de coalición republicana, formada por D. Alfonso Fabregat y D. Ramón Mayner, so pena que quiera quedar estigmatizado con el título de traidor a las ideas que dice profesar.

Republicanos con republicanos, este es el grito de guerra que nuestros correligionarios deben lanzar al espacio para que sirva de acicate al cumplimiento del deber a todos los que se den este título.

A los traidores el desprecio y la maldición de la Patria agonizante.

P.

## CAMPAÑA ELECTORAL

De triunfal y victoriosa podemos calificar la campaña electoral emprendida por los pueblos del Priorato, de esa comarca cuna de libertades y baluarte inexpugnable de fé republicana, en mal hora empañada por apóstatas y traidores, y hoy día amortiguada por las falsas y mercenarias propagandas de cuatro aprovechados, con vistas solo a su medro personal y a sus caciquiles concupiscencias.

Era ya hora de que el abandono, la desidia, la indiferencia y la apatía cedieran ancho campo al optimismo y a la ardiente propaganda, era urgente que el pueblo republicano sacudiera su letargo y como un solo hombre, empuñara, como antaño, la bandera tricolor, símbolo de nuestras nobles ansias de vindicación y justicia.

La dormida fé republicana y el generoso optimismo de los republicanos prioratinos han respondido espontánea y brillantemente al toque de llamada dado por el partido radical, que ahora, como siempre, firme en la brecha, ha tomado la vanguardia y se ha lanzado al palenque electoral, preludio de más generosas empresas, en los aciagos días que se avecinan para nuestra querida patria.

Los actos celebrados en Falset, Torroja, Porrera, Gratallops y Bellmunt, son buena prueba del acierto y del entusiasmo con que el pueblo republicano ha recibido la designación de nuestro Jefe provincial, Sr. Fabregat, para luchar como candidato radical por esta circunscripción; por doquier cunde el entusiasmo y apréstase a reñir ruda batalla contra el brutal caciquismo y el mercantilismo de falsos e indignos republicanos.

Después del mitin celebrado en Falset el día 11, cuyo éxito superó nuestras más lisonjeras esperanzas, trasladóse nuestro candidato Sr. Fabregat, acompañado de los señores Solanes (padre e hijo), Villalba y Más, de Tarragona, Jordana y Clarassó de Reus, y numerosos correligionarios del distrito, con el amigo Cabré, de Bellmunt, alma del partido radical en el Priorato, a Porrera y Torroja, en donde fué recibido entusiastamente, siendo un éxito formidable los actos que se celebraron en dichos pueblos, siguiendo después por Gratallops, en cuyo pueblo, a pesar de lo inoportuno de la hora, tributaron a los expedicionarios un entusiasta recibimiento, presagio de que todos como un solo hombre, afirmarán su buen nombre de que son el baluarte del radicalismo en el Priorato.

En el local de la casa «Medí» celebróse un mitin de presentación de nuestro candidato, con una concurrencia enorme, en la que figuraban numerosas señoras y distinguidas jóvenes dando gran realce al acto. Presidió nuestro querido correligionario Daniel Arbolí haciendo la presentación de los oradores Sres. Clarassó, Cabré, Jordana, Villalba y Solanes y por último de nuestro candidato, quien hizo un brillante discurso, pintando como él sabe, el estado actual de España; explicó de un modo que no dejó lugar a dudas ni suspicacias la labor que se propone llevar a cabo en el parlamento, si allí le llevan los sufragios de los verdaderos republicanos, y púsose a la disposición de la clase obrera para defenderles de toda arbitrariedad e injusticia de que puedan ser víctimas por parte del caciquismo.

quismo y de la burocracia. Durante su hermosa peroración fué interrumpido varias veces por los aplausos de los concurrentes. Por el entusiasmo que se notó en todas partes, el triunfo del señor Fabregat se dá por seguro.

Después del acto y en medio del mayor entusiasmo, dirigieron los expedicionarios hacia Bellmunt, el feudo de la Casa Folch y Albiñana, en donde reina el más asqueroso y brutal de los caciquismos, donde no hay más derecho ni más ley que la voz del amo, del feudal, del tirano, que a cambio de cuatro céntimos miserables, coacciona conciencias, atropella derechos y libertades y obliga a cuatro infelices e inapetados, cual si fuesen parias despreciables, a someterse a toda clase de bajezas y ruindades.

El centro «Cooperativa obrera» en masa, con su banda al frente, aguardaba a nuestro candidato; a los acordes de «La Marsellesa» y seguidos de numerosa manifestación, dirigióse al local de la Cooperativa donde se celebró un fraternal y suculento banquete, terminado el cual, celebróse el mitin de presentación de nuestro candidato Sr. Fabregat, con un lleno a rebosar y en medio del mayor entusiasmo.

Hizo la presentación de los oradores el joven profesor de la Escuela libre de Bellmunt Sr. Vidal, quien después de hacer profesión de fé republicana radical y saludar y ofrecerse como tal a los directores del Partido, con cálida expresión, explicó el objeto y finalidad del acto, encareciendo a todos los presentes la absoluta necesidad de sacar triunfante al candidato Radical, para acabar con el vergonzoso caciquismo que nos deshonra y degrada.

Al levantarse el amigo Cabré, el héroe de Bellmunt, el infatigable, víctima del odio reaccionario y caciquil, es saludado con una salva de aplausos. Con valiente lenguaje, condena al caciquismo y alienta a sus conciudadanos a luchar con entusiasmo para sacar triunfante la candidatura Radical.

Seguiole en el uso de la palabra al joven propagandista de Reus Sr. Clarassó, quien, en nombre de la Juventud Radical, se ofrece a todos los republicanos, con frase enérgica, que entusiasma a la concurrencia, fustiga la nefasta política del Abogado de la explotadora Compañía Folch y Albiñana y excita a acabar con tanta frescura y sinvergüenza.

Levantóse el Sr. Jordana, en nombre de *La Lucha*, y con gran elocuencia expone las desgracias y miserias del nefasto caciquismo, pone de relieve el abandono en que han dejado esta hermosa comarca y encarece la necesidad de unirse como un solo hombre para batir el caciquismo y afirmar la vitalidad del Partido Radical en la circunscripción.

D. Sixto Villalba, con su natural elocuencia y con la persuasiva expresión que da la energía y firmeza de las convicciones, canta las excelencias del ideal republicano, expresa su confianza de que estos ideales serán la regeneración de nuestra patria e incita a que se mediten sus bondades y dejando aparte preocupaciones y estupideces, formen todos bajo los honrosos pliegues de la bandera republicana.

Levántase D. José Más, quien, llegado de América, y como hijo de Bellmunt, quiere asociarse a aquella manifestación de liberalismo. Con un conocimiento de causa y profundidad de conceptos, impropia de su edad, expone con gran maestría la superioridad de la enseñanza racionalista sobre la confesional, y excita a todos los ciudadanos a que eduquen en ella a sus hijos.

Al disponerse a hacer uso de la palabra nuestro candidato Sr. Fabregat estalla una ovación. Con su proverbial

elocuencia y fogoso estilo, describe y encarece la necesidad de la escuela popular, laica e integral, con tal acopio de razones y doctrina pedagógica que hace difícil su extracto. Se ofrece como un firme defensor de los intereses del republicanismo y se presta, incondicional, a ser un enemigo acérrimo de todo caciquismo y a trabajar sin descanso por el mejoramiento de la clase popular. Los aplausos premieron en diversos párrafos del discurso la labor del Sr. Fabregat.

La impresión producida por el acto fué grande; se dá por descontado que nuestro candidato obtendrá una nutrida votación a pesar de toda la presión y coacciones de la casa Folch y Albiñana y de sus secuaces.

Adelante, Radicales, a luchar y a vencer, por la República y por la dignidad de España.

REMO.

## A las mujeres de Torroja

En mis viages de propaganda, acompañando a mi estimado amigo y correligionario el candidato Radical por el distrito de Tarragona-Reus-Falset, don Alfonso Fabregat, visitamos el pueblo de Torroja, situado en la cima de empinado monte, como si quisiera ser un centinela hercúleo de la libertad.

Es Torroja cuna de muchos y muy buenos defensores de las ideas liberales, pero también es mansión terrenal donde moran un enjambre de gentiles y hermosísimas mujeres, que pululan por sus calles inclinadas, dando a la población una nota de alegría y de vida pueblerina que seduce al viajero.

En un miting que dimos en el indicado pueblo, fueron ellas las que dieron muestras del más grande entusiasmo, y las que con su presencia embellecieron el local donde se celebró aquel acto. Aquellas mujeres, capacitadas ya del progreso de su tiempo, se incorporan a los hombres para decidirles a la lucha, para conseguir, por el común esfuerzo, en el más breve plazo posible, lo que constituye el logro de las aspiraciones de nuestro pueblo.

Es la mujer la más sublime manifestación plástica de la belleza, de la artista naturaleza. Ella es la diosa de nuestros amores, resumen y compendio de todas nuestras ilusiones, ella diviniza con angelical ternura y con expresiones de agradable solicitud, nuestra existencia.

Allá en las regiones de mi espíritu, yo me deleitaba, preciosísimas mujeres de Torroja, al contemplaros como tomabais parte en las contiendas de los hombres, que luchamos para poder conseguir las reivindicaciones de vuestros padres, esposos e hijos, y pensaba cuan injustos somos en relegaros al olvido, dejando de cultivar tu ardiente imaginación y no hacerte partícipe, como nosotros, del disfrute de derechos que por muchos títulos, sois merecedoras, quizá con más justicia y mayor derecho que algunos hombres.

Hermosas mujeres de Torroja, yo guardaré en el fondo de mi ser, en íntima y recogida religiosidad, el recuerdo grato de mi visita a ese pueblo y diré a las de otros, que en el vuestro, a la par que amais al hombre y le mimais con verdadera solicitud, poetizando su existencia, le estimuláis para que luche como bravo soldado en las filas del ejército de la libertad, para poder conquistar pronto la felicidad.

Mujeres de Torroja: en vuestra alma descubrí el fuego sagrado del amor a la vida, en todas sus manifestaciones. Yo os admiro y os venero.

SIXTO VILLALBA.

## Somos un partido Paso a la democracia

Es la inteligencia humana, centro donde pueden converger todas las manifestaciones del saber; por ella el hombre tiene facultades que le caracterizan y le hacen superior a todos los demás animales de la creación. Si esta facultad la ponemos a contribución en beneficio de la sociedad, entonces resulta la obra social, de solidaridad humana, que es la finalidad que perseguimos los republicanos radicales.

Somos una colectividad de hombres, que todos laboramos para todos, para que de aquella labor intelectual que al individuo corresponde, resulte un beneficio colectivo y por ende, para la sociedad a que pertenecemos.

Este es lo que podríamos llamar nuestro nexo político, del cual carecen en absoluto todos los demás partidos, puesto que su espíritu, así como su actuación, es de un sabor bárbaramente primitivo e individualista.

La obra de perfección social, no puede ser, por grande que sean las facultades intelectuales de un individuo, producto de la gestión unipersonal, puesto que son tantas y tan variadas y complejas las necesidades de la vida colectiva, que por muchas que fueran las condiciones que atesorara el audaz que a tal se atreviera, no las resolvería ni en su más mínima parte, con aquella equidad que puede resolverlo el juicio pluripersonal.

A eso tendemos los republicanos y en particular los que integramos el Partido Radical. Ir a la asociación de la inteligencia, para que de ella, como suma de sublimidades humanas, resulten medidas de gobierno que estén más en armonía con las necesidades de la vida y que tengan una más amorosa significación que las que emanan de ese fiero individualismo, que es la forma o espíritu sintético de nuestro anacrónico régimen.

Demuéstrase a cada momento, las ventajas que se obtienen para la comunidad humana, en las prácticas de los partidos republicanos. El procedimiento, llamado en nuestro léxico, democrático, es la garantía hipotecaria en el orden moral que tienen los hombres afiliados a aquellos partidos que se inspiran en tales doctrinas.

Prueba palpable de cuanto llevamos dicho, la tenemos en los actuales momentos, en el proceder del Partido Radical de nuestra provincia.

Acordó nuestro partido ir a las elecciones, no por la voluntad de un individuo, si por la de sus organismos representativos, eligió de entre todos los hombres que lo constituyen, a quien, sin menosprecio de nadie, creyeron aquellos organismos que podía con más acierto representarlo, eligiendo al ilustre abogado, al hombre demócrata por excelencia, a la esencia de la modestia, a D. Alfonso Fabregat. Si alguna vez, un partido ha estado acertadísimo en la elección o designación de la persona a quien ha

de conferir sus poderes, este ha sido uno de ellos.

Los radicales de Tarragona-Reus-Falset no se dejarán, no, sorprender por habilidades de quienes con la etiqueta de un republicanismo plinson, pretenden hacer propalar noticias con un fin que la inteligencia más burda desecha.

Los republicanos Radicales y Nacionalistas, en el distrito antes indicado, darán, junto con los de la Unión, el triunfo más ruidoso al republicanismo de la provincia que se ha conseguido.

Arriba, hombres libres; estos momentos son de una trascendencia histórica grandísima; en esta lucha tenemos empeñado el porvenir del partido Radical, y también, en la parte que nos corresponde, el de la Patria, que muere esquilmada por los chupópteros de las energías nacionales.

JUAN REBELDE.

Vendré el 19 Febrero de 1914.

## Crece el entusiasmo

RIERA

Nos dicen de dicho punto, que el día 18 nuestros amigos los candidatos a diputados a Cortes D. Alfonso Fabregat y D. Ramón Mayner visitaron los correligionarios de aquella población reinando gran entusiasmo. Cuando los vecinos de Riera se dieron cuenta de la permanencia en esta de tan íntegros republicanos, se congregó un gran gentío que les vitoreó y les acompañó en manifestación hasta las afueras del pueblo, donde les espera el automóvil. Al partir aquel un enérgico Viva a la República fué coreado por todos los allí presentes.—Corresponsal.

TAMARIT

El 18 del corriente estuvieron en esta los futuros diputados a Cortes D. Alfonso Fabregat y D. Ramón Mayner; apesar de lo ínterpestivo de la hora, los correligionarios que aquí somos muchos y decididos a defender la causa de la República, dejaron todos el trabajo para obsequiarles como se merecen.

Tamarit dará a los Sres. Fabregat y Mayner un triunfo colosal.—Rovira.

CATLLAR

Nos han visitado los candidatos don Alfonso Fabregat y D. Ramón Mayner, habiéndoles recibido autoridades municipales y gran gentío. El corto espacio de tiempo, que estuvieron entre nosotros sirvió para que se pudiera apreciar lo mucho que quiere este pueblo a aquellos señores. Se les vitoreó con tanto entusiasmo que daba alegría, pues con ello se demuestra que Catllar es un pequeño baluarte de la República.

Aquí la reacción y los monárquicos tendrán un gran fracaso.—Aguilar.—18 Febrero de 1914.

PALLARESOS

Podemos gritar ya muy fuerte ¡viva nuestros diputados D. Alfonso Fabregat y D. Ramón Mayner!, pues aquí los monárquicos no sacarán ningún voto. No queremos apoyar con nuestros votos, a los que sostienen la guerra de África. Los republicanos de aquí y el pueblo en general quiere contribuir con todas sus fuerzas al triunfo de la justicia con la República. El día 18 nos visitaron los Sres. Fabregat y Mayner; ellos pueden decir por todas partes que

el pueblo de Pallaresos les demostró lo mucho que les quiere. — *Foguet.*

**PERAFORT**

A las seis de la tarde del día 19 llegaron en automóvil D. Alfonso Fabregat y D. Ramón Mayner. A la entrada del pueblo les esperaba gran gentío que les aclamó con delirante entusiasmo. Visitaron a varias personas distinguidas de esta población. El pueblo les despidió con grandes muestras de cariño. Aquí se espera un colosal triunfo para la candidatura de coalición republicana. — *J. Mestres.*

**SECUTA**

Con la visita que nos hicieron los candidatos para las próximas elecciones D. Alfonso Fabregat y D. Ramón Mayner, se demostró que este pueblo dará a aquellos señores un gran triunfo electoral. El pueblo está ya harto de ser, de un modo involuntario, cómplice de los malos políticos que explotan la Nación. Aquí todos gritamos mueran los monárquicos y viva los republicanos, que son los defensores del pueblo. — *M. Bladé.* — 19 Febrero 1914.

**MORELL**

Ayer, a las siete de la tarde, llegaron a esta D. Alfonso Fabregat y D. Ramón Mayner, candidatos para las próximas elecciones generales. El pueblo les esperaba y al oír el taf, taf, del auto, estalló un viva que retumbó el espacio. Fueron acompañados hasta el local de la sociedad, donde el Sr. Fabregat les dirigió la palabra espetando un breve pero sentido discurso. Dijoles que si el cuerpo electoral le confía sus poderes para representarlo en las Cortes, se unirá con todos aquellos que laboren contra la guerra, y que si allí nadie se impone es a obligación, él promete iniciarla y ser un constante propagador de la paz. Las mujeres se enternecieron ante las manifestaciones del Sr. Fabregat, hechas con la elocuencia que le es a aquel señor propia.

Morell dará a nuestros candidatos un triunfo nunca visto. — *Pedro Munté.*

**¡A luchar, jóvenes!**

Ante el anuncio de próximas elecciones para diputados a Cortes, los augures nos indican que la batalla será dura y empeñada; llueven de todas partes noticias que acusan la presentación de un enjambre de aspirantes al acta codiciada, que prueban una vez más la descomposición política de España y el afán de destrozarse los partidos entre sí, llámense estos, liberal, conservador, republicano, etc.

Aquí, en nuestra circunscripción Tarragona - Reus - Falset, no nos hemos librado de tal plaga, pues hay candidatos para todos los gustos: un jaimista, un conservador, un liberal, un unionista, un radical y por último, otro que no lo califico, porque según donde perorá, se titula federal, nacionalista, radical o reformista.

Tarea bastante fácil fuera analizar detalladamente a cada uno de los mentados señores, pero nos contentaremos con presentar un ligero esbozo de cada *quisque*; porque interesa sobremanera a los jóvenes saber que clase de lucha se avecina y con quienes hemos de entablar la contienda. Además es indispensable que se les ilustre e indique directamente la parte activa que habrá de tomar en los comicios, previniéndoles los resultados funestos que acarrearía su retraimiento o indiferencia.

Nuestra candidatura de coalición republicana la integran, el prestigioso abogado y consecuente radical don Alfonso Fabregat y D. Ramón Mayner, de la Unión Republicana. El primero, amigo querido, compañero de nuestra

casa, tarraconense de pura cepa y aclamado unánimemente por la soberana voluntad de la Asamblea Radical, el segundo republicano neto por su historia y actuación en el parlamento y reusense de los más prestigiosos. Ambos solícitos para sus correligionarios, prestos a sacrificarse por el pueblo humilde y trabajador, y defensores acérrimos de los perseguidos por la justicia histórica: he aquí, dos humanitarias figuras, he aquí dos modestos demócratas.

Enfrente de nuestra candidatura que representa la honradez y moralidad, se hallan las que significan servilismo y corrupción. ¿Podremos cruzarnos de brazos los jóvenes ante tal contienda? Seremos tan despreocupados que nos distanciamos de una lucha entre la libertad y el despotismo, la voluntad del pueblo y la tiranía de un cacique, lo progresivo y lo caduco, la luz y las tinieblas? No. Nuestro deber, nos obliga a intervenir en las futuras elecciones, y nuestra conciencia nos aconseja a prestar nuestros entusiasmos y energías al servicio de las ideas radicales que sustentamos.

Parte nos corresponde en la batalla que se aproxima y por la fuerza de la razón o por la razón de la fuerza, hemos de hacer gala del calificativo con

que nos honramos, procurando ser acreedores de un lugar en el festín de la victoria. Han de demostrar las Juventudes Radicales que responden al fin para que fueron creadas al organizarse; han de ser las vanguardias de los correligionarios que se lanzan a la pelea, y como a tales ni debe arredrarnos nada ni nadie.

Derrotar a nuestros adversarios significa escalar un peldaño más para llegar a la cima, dó hallaremos nuestras reivindicaciones; sacar triunfantes nuestros candidatos equivale a protestar al yugo impuesto por una dinastía supeditada a la más denigrante reacción. Para lograr aquello y manifestar esto, es necesaria la eficaz cooperación de los jóvenes que sientan correr por sus venas sangre rebelde; por lo tanto, es urgente una organización adecuada a las contingencias posibles, cuya misión ha de consistir en desbaratar los manejos y malas artes del enemigo.

¿No nos podría sonrojar de vergüenza y oprobio el latigazo que implicaría el que por desidia o negligencia triunfara un representante de aquel nefasto y sanguinario mallorquín, cuya sola presentación como a candidato, subleva el ánimo de aquel que por poco se precie de demócrata? Hemos de consentir que un cunero, genuina representa-

con este espíritu iremos directo a la conquista de la república.

Nombrarán aquellos buenos correligionarios el Comité siguiente:

Presidente D. Francisco Adell García; Vice-presidente D. Roque Buzón Redua, Secretario D. Luis Verin Fuchó, Vice-secretario D. Pedro Munté Sonadelles, Tesorero D. Mauricio Bladé Puig, Vocales D. Francisco Aguilá Llop, D. José Foguet Mestres, D. Salvador Arbolí Andreu, D. Fernando Ambros Girones.

Con tan prestigiosos nombres, auguramos para la organización radical de Ribarroja, grandes triunfos. Hay que trabajar por la libertad por la Patria.

En la reunión celebrada el día 7 del corriente fueron nombrados por aclamación para formar la nueva junta de la Juventud Republicana Radical, los señores siguientes:

Presidentes honorarios: Alejandro Lerroux y Alfonso Fabregat.

Presidente, Fernando Aragonés.

Vice-presidente, José Jaime.

Secretario, José Colóm.

Vice-secretario, Gregorio Sierra.

Tesorero, Tomás Mestres.

Vocales: Antonio Bargalló, José Gil, Juan Ballejo, José Alegret Vallverdú, Isidro Bargalló, Juan Monclús.

**Candidatura de Coalición Republicana por la Circunscripción de Tarragona - Reus - Falset**

**D. Ramón Mayner Socias**  
**D. Alfonso Fabregat Badía**

ción de un marqués cacique de esta provincia, escale por segunda vez las gradas de una tribuna parlamentaria? Seremos tan torpes que la representación del pueblo recaiga en un político partidario de aquellos tigres que se denominaron Cucala, Savalls, Cura de Santa Cruz, etc.?

ALPER.

**Suscripción**

*para los presos radicales por los sucesos ocurridos en Barcelona.*

- Centro Radical, 5 pesetas.
- Sixto Villalb, 1.
- Alfonso Fabregat, 2.
- Fernando Oliva, 0'50.
- Mariano Alegret, 0'20.
- Francisco Sanromá, 0'50.
- José Calvet, 0'25.
- Fernando Aragonés, 0'50.
- Amante de la Libertad C, 0'25.
- Antonio Bargalló, 0'25.
- Jaime Abellá, 0'25.
- Tomás Mestre, 0'25.
- Amante Libertad y República, 0'50.
- Juan Vallejo, 0'25.
- Recaudado por bandeja, 3'50.
- Francisco Arasa, 1.

- Conserje del Centro, 0'25.
- Juan Recasens, 1.
- Luis Tomás, 0'20.
- Vicente Añó, 0'10.
- Un Revolucionario, 0'30.
- Abajo Maura sin cabeza, 0'10.
- Un Rebelde, 0'25.
- J. Sarobé, 0'50.
- Un Radical, 0'50.
- Teodoro Más, 1.
- José Más, 0'50.
- Amadeo Más, 0'50.
- José Más y Secall, 0'50.
- Filomena Ollé Estil-les, 0'50.
- Ricardo Forés Ollé, 0'50.
- Mercedes Forés Ollé, 0'50.
- Agustina Forés Ollé, 0'50.
- Filomena Estil-les Massó, 0'50.
- Los cinco Rojos, 10.
- Una Rebelde M. A., 0'10.
- Emilio Sanabras, 0'50.

Total, 35 pesetas.

**Organización Radical**

En reunión celebrada el 11 del actual los buenos republicanos radicales de Ribarroja, acordaron unirse las dos entidades refundiéndose en una sola. Bravo así se labora en favor de las ideas,

**Sueltos locales**

Nuestro muy estimado amigo D. Buenaventura Girona, dueño del «Restaurante Versailles» situado en la Rambla de San Juan, ha tenido la desgracia que la muerte le haya arrebatado un precioso niño, en el que cifraba todas sus ilusiones.

Hace dos años perdió también tan amantísimo padre, dos niños que constituían la alegría de su casa y cuando aún no se había extinguido el dolor producido por aquella pérdida, un nuevo golpe ha venido a revivirla.

Deseamos tenga el Sr. Girona la presencia de ánimo necesario para hacer frente a los embates de la suerte y resignarse a sus designios.

Nos asociamos al dolor que en estos momentos invadirá el corazón de nuestro amigo y su familia.

Mañana domingo, a las diez de la noche, se celebrará en la sociedad «Centro de Pescadores» del barrio de San Pedro (Serrallo), un grandioso y lucidísimo baile de máscaras, al que sabemos concurrirán un buen número de mascaritas luciendo caprichosos y elegantes trajes.

Imprenta de LA VOZ DEL PUEBLO.



**En venta**

Negocio lucrativo y de rendimiento seguro.

Informarán CALLE FORTUNY, número 6, bajos.



Establecimiento  
en Tarragona:  
17 Conde Rius 17



## Máquinas Singer y Wheeler & Wilson PARA COSER

Exclusivas de la COMPAÑIA SINGER DE MÁQUINAS PARA COSER  
Todos los modelos á Ptas. 2'50 semanales.-Pídase catálogo ilustrado que se dá gratis  
MÁQUINAS PARA TODA INDUSTRIA EN QUE SE EMPLEE LA COSTURA.—Se ruega al público visite nuestros establecimientos para examinar los bordados de todos estilos: encajes, realce, matices, punto vainica, etc., ejecutados con la máquina DOMÉSTICA BOBINA CENTRAL, la misma que se emplea universalmente para las familias en las labores de ropa blanca, prendas de vestir y otras similares.

Establecimientos en todas las principales poblaciones de España.



Establecimientos  
en la provincia:

REUS: Calle de Monterols, 40  
TORTOSA: Plaza Catedral, 2  
VALLS: Baldrich, 14.

## Molí de l'Horta

DIRIGIDO POR

### Clemente Pujalrás e Hijos

Introducidas importantes reformas en la maquinaria, tienen el gusto de ofrecerlo al público para la molienda de toda clase de granos.  
¡Probadlo y os convenceréis!

MOLÍ DE L'HORTA  
TARRAGONA

Salón de Ventas

## ALDIA

Novelades para señora y niñas en Mercería, Confecciones, Peletería, Sombreros, Bisutería, etc., etc.

GRAN SURTIDO EN PERFUMERIA

Inmensa variedad en Bordados. Se venden a piezas y a trozos.

Precio fijo. Siempre nuevo.  
Ventas al contado. Renovación continuamente.

Rambla de San Juan, 40, pral., 1.ª - TARRAGONA

## Taller de Calderería

DE

## ANTONIO MICHELI

Apodaca, 25 y Plaza de Cedazos, 26

TARRAGONA

Máquinas a vapor y calderas.

Destiladores para aguardientes y filtros.

## CAFÉ-RESTAURANT

## PETIT VERSALLES

Rambla de San Juan, 49. - Tarragona

Se sirven cubiertos desde 2 pesetas.—Abonos de 30 comidas, 50 pesetas.—Servicio á la Gran Carta.—Se hacen encargos para casas particulares.

Ostras verdes de Marennes y Alcachon

ABIERTO DÍA Y NOCHE

## FABRICA DE BRAGUEROS

Y DE

### APARATOS ORTOPÉDICOS

HERNIADOS (Trencats)

Muchos son los que venden bragueros, pero muy pocos saben construirlos. Cuesta colocar un braguero, pero muchísimo cuesta construirlo, pues antes que colocarlo bien es indispensable saberlo construir, porque sin la ciencia y práctica de construcción nunca puede adquirirse la de la colocación.

No dejarse llevar por esos colocadores de bragueros que desconociendo por completo su construcción anuncian la curación radical de las hernias.

El BRAGUERO-ARTICULAR-REGULADOR sistema MONTSEERRAT, es el más práctico y moderno; ara la retención y curación de las hernias por crónicas y rebeldes que sean.

Grandes existencias en BRAGUERITOS DE GOMA para la radical curación de las hernias congénitas ó de la infancia y todo lo concerniente á Cirugía y Ortopedia.

Especialidad en la constucción de Fajas Ventrales  
Casa MONTSEERRAT, Unión, 34.

TARRAGONA

## KIOSCOS JUAN MUNTÉ

Co-responsal de periódicos y revistas nacionales y extranjeras.

LIBRERIA EN GENERAL.—MAGNÍFICOS DICCIONARIOS DE LA LENGUA ESPAÑOLA.

Diccionarios Francés Español y Español-Francés.—Inglés-Español y Español-Inglés.

También están de venta «El Progreso», «El Radical», «Las Noticias» y «El Motín».

Todas las obras de la Escuela Moderna.—EL HOGAR y LA MODA.

Kioscos: Rambla S. Juan (frente Conde de Rius) y Rambla S. Carlos.

## Casa de Comidas

— DE —

## PEPITO DE VALLMOLL

Se sirve a la carta a precios económicos.—Cubiertos desde 6 reales.—Esmerado servicio.— Habitaciones ventiladas.

Plaza de la Fuente, 43 - Tarragona

## AGUA DE BORINES

REINA DE LAS DE MESA

MINERAL, NATURAL, GASEOSA, ALCALINA,  
BICARBONATADA SÓDICA

Eficaz especialmente para las enfermedades del estómago, intestinos, riñones, hígado y diabetes.

Gran Premio con Medalla de Oro en las Exposiciones Internacionales de Madrid 1898, Londres 1910, Nacional de Valencia 1910 y Buenos Aires 1911.

SE USA EN BEBIDA EN TODO TIEMPO

De venta en Farmacias, Droguerías, Hoteles y Restaurants.